

## OPINIÓN

### Un esfuerzo regional siempre presente



Me embarga una gran tristeza el haber recibido la noticia de su deceso, a quien todavía recuerdo sentado en Plaza Prat o Paseo Baquedano, esperando el tiempo para iniciar sus clases en la piscina Godoy o en las cercanías.

Estas palabras, son un saludo y homenaje, en aprecio y cariño para quien me acogió como su alumna, hace más de una década. No puedo dejar de expresar mi afecto en este momento, cuando ya no estoy en la latitud regional de la provincia y la región. Era un apasionado de su disciplina teniendo años en Iquique ejerciendo su profesión como un especialista, habiendo tenido una destacada trayectoria en Santiago y en Australia. Cientos son los alumnos y, alumnas que aprendieron y mejoraron su técnica en la natación, un deporte siempre presente en el Iquique del siglo pasado y en el actual XXI.

Nadar era más que una afición, era su pasión y su vida para disfrutar. Estaba tan orgulloso de haber visto un reportaje en Italia, cuna de sus ancestros y, escuchar en la televisión al Museo Regional de Iquique y su labor; a través de una entrevista, en aquel entonces a quien era su Directora. Se sentía orgulloso de representar a Chile y, a Iquique. De vuelta a Chile y a Iquique, debe haber sido el 2013, era solo emoción de haber visto en la televisión italiana a su Iquique querido y, a quien era su alumna, directora del Museo Regional en una entrevista dando cuenta de la importancia patrimonial de la Región y, en especial del Museo. Estaba feliz al testimoniar ese presente, hoy pasado y, más aún un pasado que se fue con su vida al estar en Iquique y atento a las oportunidades que la plaza Prat y su entorno

“  
No puedo dejar de expresar mi afecto en este momento, cuando ya no estoy en la latitud regional de la provincia y región”.

Orietta Ojeda Berger,  
doctoranda en Historia  
Universidad San Sebastián  
Becaria ANID 2024

podía brindar; teniendo en cuenta las piscinas en el sector de calle Anibal Pinto y el borde costero, propio de la historia local de Iquique.

Su dedicación y, también exigencia para mejorar los estilos, así como la técnica de respiración necesarios para enfrentar las condiciones del agua salada o la pesada agua dulce, como la del lago Ranco, Región de los Ríos, espacio, donde aprendí a dar mis primeras brazadas acompañada por mi padre, hoy de casi 99 años.

Desde esta tribuna, agradecer a un profesor respetuoso, siempre atento de sus alumnas y alumnos, motivador y lleno de alegría para hacer de su profesión un espacio actualizado, y en constante trabajo disciplinar con nuevos alumnos y, alumnas, todos motivados para nadar en Iquique tierra de Campeones en una costa privilegiada, en Cavancha en verano y, en las piscinas de la Municipalidad y otras privadas en invierno. Gracias, profesor mi recuerdo y cariño siempre presente. Así como tenía presente Iquique en su corazón, yo lo sigo teniendo presente en 19 años de vida en el norte tarapaqueño.